Außerdem ist auf dem Telegramm sein Vermerk vorhanden: "Legen Sie sich einen Sekretär zum Dechiffrieren zu."

- ³) J. Ch. Peters war Mitglied des Präsidiums und Stellvertreter des Vorsitzenden der Gesamtrussischen Tscheka. Zu diesem Zeitpunkt war er gleichzeitig Kommandant des Petrograder befestigten Raums (siehe Dokumente Nr. 150,151).
 - 4) S.P.Nazarenus war Mitglied des Revolutionären Kriegsrates der 7. Armee.

Nr. 188 Schreiben an M. J. Lazis 4. Juni 1919

An Gen. Lazis

Lieber Genosse! Ihren Brief und die Anlagen habe ich erhalten. Kamenew sagt — und erklärt, einige der *angesehensten Tscheka-Leute* könnten das bestätigen —, daß in der Ukraine die Außerordentlichen Kommissionen viel Übel angerichtet haben, da sie *zu früh* geschaffen worden sind und sich viele fremde Elemente in sie eingeschlichen haben.

Man muß die Zusammensetzung streng überprüfen — ich hoffe, Dzierzynski wird Ihnen dabei von hier aus helfen. Man muß unter den Tscheka-Leuten unbedingt Disziplin schaffen und die fremden Elemente hinauswerfen.

Wenn sich eine Gelegenheit bietet, den Brief jemandem mitzugeben, berichten Sie mir ausführlich über die Säuberung der Tscheka in der Ukraine und über die Arbeitsergebnisse.¹)

Mit Gruß! Ihr Lenin

W. I. Lenin, Briefe, Dietz Verlag Berlin 1968, Bd. V, S. 329

¹) Dieses Schreiben ist die Antwort von W. I. Lenin auf einen Brief des Vorsitzenden der Gesamtukrainischen Tscheka, M.J. Lazis. In dem Brief machte M.J. Lazis Mitteilung über die uneinheitliche Zusammensetzung der Tscheka in der Ukraine sowie über eine erhebliche Anzahl von Personen, die sich eingeschlichen haben und früher aus der Tscheka in Moskau wegen mangelnder Fähigkeiten und mangelnder Zuverlässigkeit entfernt worden waren. "Jetzt haben wir" — so schrieb M. J. Lazis — "entschieden, nur Kommunisten (Bolschewiki) einzustellen ... Ich habe sehr große Zugeständnisse gemacht, um die Zusammensetzung der Außerordentlichen Kommissionen zu verbessern und die ständigen Vorwürfe und Pogrome loszuwerden, und zwar habe ich die Kreistscheka aufgelöst und die Bekämpfung der geringfügigen Spekulation aus der Kompetenz der Tscheka herausgenommen. Bereits vom ersten Tage an wurde von mir